
د 6389 - يجب أن تفعلها : افعلها ولا تتردّ

السؤال

عمري 27 سنة وأعيش في أمريكا ، اكتشفت خلال دراستي المتأنية لعدة أشهر بأن الإسلام وبدون شك هو الدين
الواضح والكامل والكلمة الصحيحة من الرب تعالى ، حصل جدال غاضب حول عيسى ولكن بعد النظر لكلماته

بتمعن وجدت بأنها تنطبق تماماً مع كلام القرآن ، أنا لم أسلم بعد ولكي أكون صادقاً فلا زال عندي بعض التردد . من
الصعب وصف الشعور الذي أحس به تجاه النصرانية بعد أن غُرست داخلي منذ طفولتي لمدة ربع قرن من الزمن ،

بدأت بدراسة اللغة العربية في هذا الصيف وأخطط للانضمام لمدرسة في صنعاء في اليمن في الصيف المقبل
لمواصلة الدراسة وسؤالي هو : هل حقاً يجب أن أتخذ الخطوة النهائية لأن القرآن قال بأن النصارى الذين عندهم

شك سينالون جزاؤهم . جربت قدرتي على اتباع جميع تعاليم الشريعة ، الصلاة والأخلاق والعلاقات مع النساء
ونوعية الطعام ، الخ … هل من المهم أن أخطو تلك الخطوة وإذا فعلت فهل يجب أن أتخذ اسماً إسلامياً أم أنه أمر

مستحب فقط ؟ وهل اسم إسماعيل اسماً مناسباً ؟

الإجابة المفصلة

لت كر عليه خصوصا وأنّك توصّ راسة أمر ينبغي أن تُشْ لقد لقي سؤالك عندنا تقديرا بالغا ، وجهدك في البحث والدّ
ين الذي لا يقبل إلى نتائج عظيمة وصحيحة ، ونحن إذ نعتقد اعتقادا جازما بوجوب الدّخول في الإسلام وأنّه الدّ

ك الإلف والعادة ، عوبة في ترْ عر به من الصّ رائع فإننا نشعر ببعض ما تشْ الله غيره بعد أن أنزله خاتما للأديان والشّ
ن له بعد سنين طويلة ، وحتى لو نشأ على خلافه وتربى بع الحقّ حتى ولو تبيّ ولكن العاقل يعلم بأنّ عليه أنْ يتّ

باع الحقّ تقليدا لآبائهم ، قال تعالى : على غيره ولذلك ذمّ الله تعالى الذين رفضوا اتّ

ونَ لَمُ عْ مْ لا يَ هُ لَوْ كَانَ ءابَاؤُ نَا أَوَ هِ ءابَاءَ لَيْ نَا عَ دْ جَ ا وَ نَا مَ بُ سْ الُوا حَ ولِ قَ سُ لَى الرَّ إِ لَ اللَّهُ وَ ا أَنْزَ لَى مَ ا إِ الَوْ عَ مْ تَ يلَ لَهُ ا قِ إِذَ وَ
)104( سورة المائدة ونَ دُ تَ هْ لا يَ ئًا وَ يْ شَ

ابِ ذَ لَى عَ مْ إِ وهُ عُ دْ انُ يَ طَ يْ لَوْ كَانَ الشَّ نَا أَوَ هِ ءابَاءَ لَيْ نَا عَ دْ جَ ا وَ عُ مَ بِ الُوا بَلْ نَتَّ لَ اللَّهُ قَ ا أَنْزَ وا مَ عُ بِ مُ اتَّ يلَ لَهُ ا قِ إِذَ وقال : ) وَ
)21( سورة لقمان يرِ عِ السَّ

لَى نَّا عَ إِ ةٍ وَ لَى أُمَّ نَا عَ نَا ءابَاءَ دْ جَ نَّا وَ ا إِ وهَ فُ رَ تْ الَ مُ يرٍ إِلا قَ نْ نَذِ ةٍ مِ يَ رْ ي قَ لِكَ فِ بْ نْ قَ لْنَا مِ سَ ا أَرْ لِكَ مَ كَذَ وقال تعالى : ) وَ
مْ .. سورة الزخرف كُ هِ ءابَاءَ لَيْ مْ عَ تُ دْ جَ ا وَ مَّ دَى مِ مْ بِأَهْ كُ ئْتُ لَوْ جِ الَ أَوَ )23( قَ ونَ دُ تَ قْ مْ مُ هِ ءاثَارِ

والمسألة لن تكون عليك عسيرة وصعبة – إن شاء الله – فإنّك في الحقيقة إذا آمنت بالإسلام فأنت تؤمن بسائر
ي ابِ الَّذِ تَ الْكِ ولِهِ وَ سُ رَ نُوا بِاللَّهِ وَ نُوا ءامِ ينَ ءامَ ا الَّذِ هَ ا أَيُّ الأنبياء من قبل وتؤمن بالكتب الإلهية : قال الله تعالى : يَ

2 / 1

https://m.islamqa.info/ar/answers/6389
https://m.islamqa.info/ar/answers/6389


لالا لَّ ضَ دْ ضَ قَ رِ فَ مِ الآخِ وْ الْيَ لِهِ وَ سُ رُ هِ وَ بِ تُ كُ هِ وَ تِ لائِكَ مَ رْ بِاللَّهِ وَ فُ كْ نْ يَ مَ لُ وَ بْ نْ قَ لَ مِ ي أَنْزَ ابِ الَّذِ تَ الْكِ ولِهِ وَ سُ لَى رَ لَ عَ نَزَّ
ا )136( يدً بَعِ

فلست إذا أسلمت ستنقطع عن جذور صحيحة ، بل كلّ مسلم يؤمن بالمسيح عيسى عليه السلام نبيا ورسولا
عك أن تعلم أنّ كلّ من كان لا من الله عزّ وجلّ ، ولعلّ مما يشجّ ويؤمن بالإنجيل الصحيح قبل التحريف كتابا منزّ
يؤمن بعيسى ثمّ يؤمن بمحمد صلى الله عليه وسلم فله الأجر مرتين ولذلك لما كتب النبي صلى الله عليه وسلم
دِ اللَّهِ بْ دٍ عَ مَّ حَ نْ مُ يمِ مِ حِ نِ الرَّ مَ حْ مِ اللَّهِ الرَّ كتابا إلى هرقل ملك الروم النصارى يدعوه إلى الإسلام قال له فيه : بِسْ
لِمْ أَسْ لَمْ وَ لِمْ تَسْ مِ أَسْ لَا ةِ الإِسْ ايَ عَ وكَ بِدِ عُ نِّي أَدْ إِ دُ فَ ا بَعْ ى أَمَّ دَ عَ الْهُ بَ نْ اتَّ لَى مَ لامٌ عَ ومِ سَ يمِ الرُّ ظِ لَ عَ قْ رَ لَى هِ ولِهِ إِ سُ رَ وَ
مْ أَلا نَكُ بَيْ نَنَا وَ اءٍ بَيْ وَ ةٍ سَ لِمَ لَى كَ ا إِ الَوْ عَ ابِ تَ تَ لَ الْكِ ا أَهْ ينَ وَ يَ يِّ ثْمُ الأَرِيسِ كَ إِ لَيْ عَ تَ فَ لَّيْ نْ تَوَ إِ نِ فَ يْ تَ رَّ كَ مَ رَ تِكَ اللَّهُ أَجْ ؤْ يُ
ونَ ( لِمُ سْ أَنَّا مُ وا بِ دُ هَ ولُوا اشْ قُ ا فَ لَّوْ نْ تَوَ إِ ونِ اللَّهِ فَ نْ دُ بَابًا مِ ا أَرْ ضً نَا بَعْ ضُ ذَ بَعْ خِ تَّ لا يَ ئًا وَ يْ كَ بِهِ شَ رِ لا نُشْ دَ إِلا اللَّهَ وَ بُ نَعْ

لِ نْ أَهْ لٌ مِ جُ نِ رَ يْ تَ رَّ مْ مَ هُ رَ نَ أَجْ تَوْ ؤْ رواه البخاري 2723 ، وقال نبي الإسلام محمد عليه الصلاة والسلام : ثَلاثَةٌ يُ
انِ .. الحديث رواه مسلم 219 رَ لَهُ أَجْ هُ فَ قَ دَّ صَ هُ وَ عَ بَ اتَّ نَ بِهِ وَ آمَ لَّمَ فَ سَ هِ وَ لَيْ لَّى اللَّهُ عَ كَ النَّبِيَّ صَ رَ أَدْ هِ وَ يِّ نَ بِنَبِ ابِ آمَ تَ الْكِ

ر وبناء عليه فإنّ الجواب على سؤالك هو : نعم من المهم جدا بل من الضروري أن تخطو تلك الخطوة التي ستغيّ
اعات وادّخار مسار حياتك إلى حياة السعادة والأنس بالله وتوحيده واللذة بعبادته وذكره وتحصيل الأجر بالطّ
نْ لَتْ مِ مِ ا عَ مَ ا وَ رً ضَ حْ رٍ مُ يْ نْ خَ لَتْ مِ مِ ا عَ لُّ نَفْسٍ مَ دُ كُ مَ تَجِ وْ الحسنات ليوم يحتاج فيه الإنسان إلى كلّ حسنة : يَ

)30( سورة آل عمران ادِ بَ وفٌ بِالْعِ ءُ اللَّهُ رَ هُ وَ سَ مُ اللَّهُ نَفْ كُ رُ ذِّ حَ يُ ا وَ يدً ا بَعِ دً نَهُ أَمَ بَيْ ا وَ نَهَ دُّ لَوْ أَنَّ بَيْ وءٍ تَوَ سُ

ا اسم إسماعيل فهو اسم رك أو الكفر فيجوز لك البقاء عليه وأمّ ا بالنسبة للاسم فإذا لم يكن فيه شيء من الشّ وأمّ
دِ عْ قَ الْوَ ادِ نَّهُ كَانَ صَ يلَ إِ اعِ مَ ابِ إِسْ تَ ي الْكِ رْ فِ كُ اذْ مناسب جدا كيف لا وهو نبي الله الكريم الذي قال عزّ وجلّ فيه : وَ

ا )55( سورة مريم . يًّ ضِ رْ بِّهِ مَ نْدَ رَ كَانَ عِ اةِ وَ كَ الزَّ لاةِ وَ لَهُ بِالصَّ رُ أَهْ أْمُ كَانَ يَ ا )54( وَ يًّ ولا نَبِ سُ كَانَ رَ وَ

نسأل الله لنا ولك التوفيق لما يحبّ ويرضى والهداية إلى صراط الله المستقيم والله يهدي من يشاء وهو أعلم
بالمهتدين .
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